



Por una estrategia de crecimiento creíble para la zona euro: una obligación de resultados



Autor : Mathilde Lemoine

La Fundación Robert Schuman publica un texto de Matilde Lemoine tomado del "Informe Schuman sobre Europa, estado de la Unión en 2013" que describe una estrategia de crecimiento creíble para la zona euro. Según ella, cualquier estrategia de crecimiento está condenada al fracaso si no se acompaña de una mejora del funcionamiento de la Unión Económica y Monetaria (UEM).

[Leer más](#)

Sumario

En portada : Editorial - Informe Schuman - Franco-alemán - Televisión
Elecciones : Italia **Crisis financiera** : G20 - Alemania - Francia - Reino Unido
Comisión : Agricultura - Cohesión - UE/Japón - Terrorismo - Clima - Caballo
Parlamento : Bancos - Medio ambiente - Hungría **Consejo** : Supervisión bancaria - Galileo - Medio Ambiente - Consumo **Diplomacia** : Kosovo/Serbia - Croacia **Tribunal de Justicia** : Patente **Alemania** : Chipre - Finanzas - Paridad **Francia** : Letonia - Eslovenia **Italia** : Presidente **Polonia** : Conmemoración **Estados Unidos** : Mediterráneo **FMI** : Previsiones - Estabilidad financiera **Eurostat** : Inflación - Comercio - Déficit/deuda **Estudios/Informes** : Frontex - Intergeneración **Cultura** : Murano/París - Exposición/Madrid - Exposición/Colonia - Exposición/París

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

En portada :

"Europa, Francia y su defensa"



El presidente de la Fundación Robert Schuman, Jean-Dominique Giuliani, publica un nuevo editorial en su página Web: "Europa, Francia y su defensa". Mientras se relanza el debate sobre la "Europa de la defensa" en respuesta a la intervención de Francia en Mali, Jean-Dominique Giuliani afirma que por ahora hay que ceñirse a los tratados. En efecto, los europeos no comparten la misma visión del mundo y no se hallan en situación de elaborar una estrategia común. Hay pues que volver a retomar los intereses de cada uno para compartirlos y no sustituirlos con un interés común sin definir... [Leer más](#)

"Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión en 2013"

Ya está disponible la versión inglesa del "Informe Schuman sobre Europa, el estado de la Unión en 2013", obra de referencia sobre Europa. Esta edición incluye una entrevista exclusiva con José-Manuel Barroso, Presidente de la Comisión Europea. Todas las contribuciones convergen



hacia un mensaje único: ¿Será 2013 el año de la recuperación? Esta 4ª edición en versión inglesa, que han dirigido Thierry Chopin y Michel Foucher, se publica en las ediciones Springer... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

8ª reunión del "Club Renano" en Berlín



La Fundación Robert Schuman y la Fundación Konrad Adenauer organizan el 23 de abril de 2013 en Berlín la octava reunión del foro francoalemán sobre el futuro de Europa, el Club Renano. Este encuentro tratará sobre la cooperación francoalemana y su desarrollo en el futuro con el fin de crear una "verdadera unión económica y monetaria"... [Leer más](#)

Ici l'Europe recibe a Pierre Vimont



En el marco de la colaboración entre la Fundación Robert Schuman y Audiovisuel extérieur de la France (AEF), la Fundación emite en su sitio Web la última emisión "Ici l'Europe", cuyo invitado es Pierre Vimont, secretario general de la diplomacia europea. Este habla de las acciones que se están llevando a cabo en Mali, de la situación en Siria y en Kosovo, pero también de los problemas de seguridad en el mundo... [Leer más](#)

Elecciones :

Giorgio Napolitano, reelegido tras una elección llena de sorpresas



El presidente de la República italiana se elige por sufragio secreto para un periodo de 7 años por un colegio de grandes electores formado por los 630 miembros de la Cámara de los diputados, 315 senadores, 4 senadores vitalicios y 58 representantes de las 20 regiones del país (3 por región excepto Val d'Aoste que designa sólo a uno), es decir un total de 1 007. En las 3 primeras vueltas, un candidato debe lograr por lo menos 2/3 de los sufragios, lo que supone 671 votos. A partir de la 4ª vuelta se necesita mayoría simple (504 sufragios). Este año, debido al resultado de las elecciones parlamentarias de los días 24 y 25 de febrero que no dieron ninguna mayoría clara, hicieron falta 6 vueltas para elegir al Presidente. El jefe de Estado saliente, Giorgio Napolitano, último recurso, aceptó volver a presentarse (ningún otro presidente lo había hecho antes) ¡ y ha sido reelegido por 738 votos en la 6ª vuelta de escrutinio!... [Leer más](#)

Crisis financiera :

El G20 contra la evasión y el fraude fiscal



Al término de la reunión de los Ministros de Economía de los países del G20 los días 18 y 19 de abril de 2013 en Washington, los dirigentes de las principales potencias económicas mundiales pidieron a la zona euro que consolidara rápida y eficazmente sus fundamentos económicos y monetarios, subrayando la importancia de concluir sin más tardanza la unión bancaria. También pidieron que se reforzara el sistema de gobernanza del Fondo Monetario Internacional antes de enero de 2014. Decidieron luchar más eficazmente contra el fraude y la evasión fiscal, y en particular hacer más presión sobre los paraísos fiscales y los países poco cooperativos. Por último, abogaron en favor del intercambio automático de información... [Leer más](#)

Publicación del informe de primavera de los institutos económicos alemanes



En su informe de primavera publicado el 18 de abril de 2013, los principales institutos económicos alemanes rebajaron ligeramente sus previsiones económicas para el país. En efecto, según sus estimaciones, el PIB alemán debería situarse en el 2013 en el 0,8% contra una estimación precedente de octubre del 1%. Son más optimistas que el gobierno alemán, que prevé el 0,4% de crecimiento para este año, y que el Fondo Monetario Internacional (FMI), cuyas previsiones para este periodo se

elevan a un 0,6%. Los institutos alemanes apuestan por una recuperación de la coyuntura a partir de la primavera. Para 2014, son todavía más optimistas y prevén un crecimiento del 1,9%... [Leer más](#)

El gobierno francés presenta su estrategia de saneamiento de las cuentas públicas



El 17 de abril de 2013, el Consejo de ministros adoptó un "programa de estabilidad y de crecimiento" que detalla para Bruselas la estrategia de saneamiento de las cuentas públicas de Francia entre 2013 y 2017. "El objetivo del gobierno sigue siendo volver al equilibrio estructural de las finanzas públicas de aquí a 2017", reafirmó Pierre Moscovici, ministro francés de Economía y Finanzas. A pesar de que la víspera se publicaron previsiones poco optimistas del FMI, que ve a Francia en recesión este año, el gobierno mantuvo sus objetivos de crecimiento: el 0,1% del PIB para 2013 y el 1,2% para 2014. Respecto al déficit público, el gobierno afirma que se elevará a un 2,9% del PIB pero solamente en 2014. Para el 2013, "no habrá plan de ajuste suplementario ni presupuesto complementario", precisó Pierre Moscovici. El esfuerzo se centrará después en 14 000 millones de euros de economías en los gastos el año que viene, mientras que los gravámenes obligatorios aumentarán de casi 6.000 millones de euros (IVA, nichos fiscales y lucha contra el fraude). Esto representa un total de 20.000 millones después de 30.000 millones en 2013... [Leer más](#)

Reino Unido: sube la tasa de paro y pierde la nota AAA



El 17 de abril de 2013, La Oficina nacional de estadísticas (ONS) publicó las últimas cifras del paro en el Reino Unido. Éste asciende al 7,9% para los tres meses que van de diciembre de 2012 a febrero de 2013, es decir una subida del 0,2% con respecto a los tres meses anteriores (de septiembre a noviembre del 2012). El número de personas en busca de un empleo alcanza este trimestre 2,56 millones, es decir 70 000 personas más que el trimestre anterior. El paro de larga duración también progresó con 900 000 personas en paro desde hace más de un año, una cifra que ha progresado de 8 000 con respecto al trimestre anterior. Frente al persistente deterioro de las perspectivas económicas y presupuestarias del país, la agencia de notación Fitch decidió, el 19 de abril, retirar al Reino Unido su nota triple A, dos meses después de Moody's... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Comisión :

PAC: hacia unas reglas transitorias en 2014



La Comisión Europea propuso el 18 de abril de 2013 una serie de reglas transitorias sobre la Política Agrícola Común (PAC). La nueva PAC debe ver la luz el 1 de enero de 2014, pero continúan las negociaciones entre la Comisión, el Parlamento y el Consejo. Para asegurar la transición entre ambos ejercicios plurianuales, la Comisión sugirió pues una serie de medidas que afectan sobre todo a los pagos directos. Estas deberían permitir a los organismos que pagan seguir trabajando, y a los Estados tener tiempo suficiente para establecer todos los procedimientos administrativos. Según la propuesta de la Comisión, los pagos directos se seguirían distribuyendo según el esquema precedente, y las medidas referentes a la ecología no se aplicarían antes de 2015... [Leer más](#)

Informe estratégico sobre la política de cohesión



El 18 de abril de 2013, la Comisión Europea presentó un informe estratégico sobre la política de cohesión. Según éste, la aportación de fondos estructurales a los Estados miembro genera crecimiento y contribuye a superar la crisis. La ayuda al empleo a las start-up y a las pequeñas empresas, la conexión a la banda ancha, la construcción de nuevas vías de transporte o incluso las inversiones en investigación y desarrollo son algunos ejemplos mencionados como vectores de mejora de la economía en Europa. El Fondo social europeo, el Fondo europeo de desarrollo regional y el Fondo de cohesión forman la política de cohesión y representan 347.000 millones de euros para el período 2007-2013, es decir el 35% del presupuesto total de la Unión Europea... [Leer más](#)

Acuerdo comercial UE-Japón: la Comisión confiada



El 19 de abril de 2013, la Comisión Europea indicó que la primera mesa-ronda de negociaciones con Japón con vistas a concluir un acuerdo de libre comercio había sido un éxito. A pesar de ciertos "puntos difíciles", estima "que es factible un progreso importante" en los próximos meses. El próximo encuentro tendrá lugar en Tokio el próximo mes de junio. Según las estimaciones de la Comisión, un acuerdo así provocaría un aumento del crecimiento europeo de entre el 0,6 y el 0,8%, un aumento de las exportaciones de la Unión Europea a Japón del 32,7% y permitiría crear 400 000 empleos en Europa... [Leer más](#)

Ejercicio antiterrorista en 9 países de la UE



Los días 17 y 18 de abril de 2013, 9 Estados miembro de la Unión Europea fueron simultáneamente el teatro del mayor ejercicio antiterrorista jamás organizado en Europa. La Comisaria europea de asuntos de interior, Cecilia Malmström, declaró que el objetivo de esta simulación de atentados terroristas era contribuir al "refuerzo de las competencias y de la experiencia de todas las unidades especiales de intervención y por lo tanto al de la seguridad pública". Estos ejercicios se celebraron en el marco de la red ATLAS, una iniciativa nacida en 2001 tras los atentados del 11 de septiembre. Su objetivo es que cooperen las unidades de policía encargadas de la lucha contra el terrorismo y formarlas a través del intercambio de buenas prácticas... [Leer más](#)

Libro verde sobre las catástrofes de origen natural y humano



El 16 de abril de 2013, la Comisión Europea publicó su estrategia para preparar mejor a Europa ante las catástrofes de origen natural y humano. Este expediente incluye por una parte la adaptación al cambio climático, con el fin de preparar mejor los textos que permitan adaptarse a la Unión Europea, y un libro verde sobre los seguros de las catástrofes de origen natural y humano. El fin que se persigue es favorecer la acción a nivel de los Estados miembro, la acción de la Unión Europea en favor de la resiliencia al clima y una toma de decisiones informada. Michel Barnier, Comisario europeo del mercado interior y de los servicios, declaró que "convenía estudiar las soluciones factibles a nivel europeo para atacarse a ello, así como los medios comunes de prevención y de sensibilización de ciudadanos y empresas". Hasta el 30 de junio estará abierta una consulta pública sobre el tema... [Leer más](#)

La Comisión publica el resultado de las pruebas sobre el ADN de caballo



Las pruebas, pedidas y cofinanciadas por la Comisión Europea tras el escándalo por la carne de caballo y organizadas a la escala de toda la Unión Europea para establecer la presencia de ADN de caballo y la de fenilbultazona revelaron que menos del 5% de los productos analizados contenían ADN de caballo y que el 0,5% de las carcasas de caballo contenían residuos de fenilbultazona. "Los resultados publicados confirman que estamos en presencia de un problema de fraude alimentario y no de seguridad alimentaria", declaró Tonio Borg, miembro de la Comisión encargada de la salud y la protección de los consumidores... [Leer más](#)

Parlamento :

Nuevas reglas para los bancos europeos



Los diputados europeos adoptaron el 16 de abril de 2013 nuevas reformas destinadas a estabilizar y sanear el sistema bancario europeo a partir del 1 de enero de 2014. Se limitarán en particular las bonificaciones de los banqueros para luchar contra la especulación, y se reforzarán los fondos propios. También se incrementará la vigilancia. Estas medidas deben permitir a los bancos reaccionar mejor frente a las crisis, pero también facilitar los préstamos a las empresas con el fin de reactivar la economía real... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

El parlamento vota contra la congelación de las cuotas excedentarias de CO2



El 16 de abril de 2013, los diputados europeos se opusieron, por 334 votos a favor, 315 en contra y 63 abstenciones, a que se congelara la venta en subasta de unas 900 millones de toneladas de CO2 en el sistema de intercambio de cuotas de emisiones de la Unión Europea (ETS). Esta solicitud la había formulado la Comisaria europea del cambio climático Connie Hedegaard, que consideraba "urgente actuar". La medida, saludada por los representantes del mundo industrial, hizo caer el precio de la tonelada de CO2 a 3 euros en el mercado ETS, es decir a su nivel más bajo. El mercado de las cuotas de emisiones representa el principal instrumento financiero de la política climática europea. A cada sitio industrial se le concede un cierto número de cuotas anual, y puede comprar créditos suplementarios en el mercado... [Leer más](#)

Inquietud por los cambios constitucionales en Hungría



El 17 de abril de 2013, el Parlamento europeo debatió, en presencia del Primer ministro húngaro Viktor Orbán, los cambios constitucionales adoptados el 11 de marzo de 2013 por el parlamento húngaro. Esta discusión se ha visto marcada por importantes divisiones. Unos sugirieron "verificar si los valores y los principios europeos también se violan en otros países." Otros pidieron la intervención de la Comisión Europea, incluyendo el procedimiento del artículo 7 del Tratado sobre la Unión Europea que autoriza sanciones, particularmente la suspensión del derecho de voto de un Estado miembro al Consejo, contra los Estados miembro que no respetan los valores fundamentales europeos. El 19 de abril, Viktor Orbán declaró que Hungría estaba dispuesta a hacer algunas concesiones en 2 de los 3 puntos mencionados el 12 de abril por José Manuel Barroso, Presidente de la Comisión Europea... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Consejo :

Acuerdo sobre el mecanismo de supervisión bancaria única



El Consejo aprobó el 18 de abril de 2013 un acuerdo con el Parlamento europeo sobre la puesta en marcha del mecanismo de vigilancia único de las instituciones de crédito. El primer reglamento confía las tareas de vigilancia al Banco Central Europeo, y el segundo se refiere en la Autoridad bancaria europea. Este acuerdo permite sobre todo encontrar un equilibrio de voto en el seno de las nuevas instituciones, con el fin de evitar que estén dominadas o bloqueadas por un grupo de países... [Leer más](#)

Acuerdo sobre la gobernanza y la financiación de los satélites europeos



El 17 de abril de 2013, el Consejo y el Parlamento europeo llegaron a un acuerdo sobre la financiación y la gobernanza de los sistemas europeos de navegación por satélite, Egnos y Galileo. El acuerdo prevé en particular una dotación europea de 6.300 millones de euros, un reparto de las responsabilidades entre la Comisión, la agencia especializada y la Agencia espacial europea, y reglas en materia de mercados públicos. El Parlamento y el Consejo aún deben aprobar formalmente este acuerdo antes de que entre en vigor en el marco del próximo presupuesto europeo plurianual 2014-2020... [Leer más](#)

Decisiones relativas a las emisiones de gas a efecto invernadero adoptadas por el Consejo



El Consejo adoptó el 22 de abril de 2013 varias decisiones sobre las emisiones de gas de efecto invernadero. La primera decisión concierne las acciones relacionadas con las emisiones y la absorción de gas de efecto invernadero de las actividades en la utilización de las tierras, al cambio de afectación de las tierras y a las actividades forestales. La segunda decisión quiere reforzar la dinámica aparecida en el seno de la Organización de la aviación civil internacional para poner en marcha un mecanismo de mercado mundial con vistas a reducir las emisiones de gas de efecto invernadero en el sector de la aviación. Por último, el Consejo adoptó el reglamento sobre un mecanismo para la vigilancia y la declaración de las emisiones de gas de efecto invernadero y para la declaración, a nivel nacional y a nivel de la Unión... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Competitividad: nuevo sistema sobre los medios alternativos de resolución de conflictos



El Consejo adoptó, el 22 de abril de 2013, una directiva sobre los medios alternativos de resolución de conflictos (MARC). Este nuevo sistema entra en el marco del "Acta del mercado único", una serie de medidas destinadas a reactivar la economía europea y a crear empleos. El objetivo de este sistema es resolver los desacuerdos entre consumidores y comerciantes de manera rápida, poco costosa, y sin recurrir a procedimientos judiciales. Esta nueva directiva permite armonizar y generalizar el recurso a los modos alternativos de resolución de conflictos en todas las actividades comerciales en Europa, particularmente las transacciones en la red... [Leer más](#)

Diplomacia :

Ultimo acuerdo entre Kosovo y Serbia



Tras el acuerdo del 19 de abril de 2013 entre Serbia y Kosovo para normalizar sus relaciones, la Comisión Europea recomendó el 22 de abril la apertura de las negociaciones de adhesión de Serbia a la Unión Europea, "La Comisión considera que Serbia ha cumplido el criterio prioritario que consistía en adoptar medidas con vistas a una mejora visible y duradera de sus relaciones con Kosovo", indicó la Comisión en un informe sometido a los ministros encargados de los Asuntos europeos. "Por lo tanto, la Comisión recomienda la apertura de negociaciones con Serbia para su adhesión a la Unión". Al mismo tiempo la Comisión Europea propuso abrir negociaciones con vistas a concluir un acuerdo de asociación entre la UE y Kosovo. La decisión de seguir o no las recomendaciones de la Comisión recaerá sobre los jefes de Estado y de gobierno europeos durante el Consejo europeo de junio... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

El Parlamento y el Consejo favorables a la adhesión de Croacia



El Parlamento europeo celebró el 18 de abril de 2013 un último debate sobre Croacia, que se convertirá en miembro de la Unión Europea el próximo 1 de julio. Los representantes de los grupos parlamentarios admitieron que Croacia merecía entrar en la UE, y añadieron que el país debía seguir con sus esfuerzos para reformar la justicia, luchar contra la corrupción y el crimen organizado y encontrar soluciones contra la crisis. El 22 de abril de 2013, el Consejo destacó que "Croacia había demostrado tener la voluntad y la capacidad de cumplir todos sus compromisos antes de la adhesión y ahora debería llevar a buen puerto sus últimos preparativos para la adhesión"... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Tribunal de Justicia :

El Tribunal de justicia desestima las objeciones de España y de Italia contra la patente europea



El 16 de abril de 2013, el Tribunal de Justicia de la Unión Europea rechazó los recursos de España y de Italia contra una cooperación reforzada que permite establecer una patente única europea. España e Italia protestaban contra la traducción de las patentes únicamente en las tres lenguas de trabajo de la Unión Europea (alemán, inglés y francés), pero el Tribunal de Justicia consideró que esta medida no iba en contra ni de las reglas del mercado nacional ni de los poderes de los Estados. La patente única europea fue adoptada, después de 30 años de negociaciones, por el Parlamento europeo en diciembre de 2012 y debería permitir dividir por seis los costes de presentación de una patente, al tiempo que asegura una mejor protección a escala europea... [Leer más](#)

Alemania :

Los diputados del Bundestag aprueban el plan de ayuda a Chipre



El 18 de abril de 2013, los diputados de la cámara baja alemana (Bundestag) aprobaron por 486 votos de los 601 el plan de ayuda a Chipre. Antes de la votación, el Ministro de Hacienda alemán y miembro del Consejo de administración de la Fundación Robert Schuman, Wolfgang Schäuble había subrayado la necesidad de ayudar a la isla para "evitar que los problemas de Chipre se conviertan en nuevos problemas

para la zona euro". En otros países de la zona euro, particularmente en Finlandia y en Austria, también es necesaria la votación del parlamento para desbloquear la ayuda a Chipre... [Leer más](#)

Alemania cumple sus objetivos europeos en materia de estabilidad presupuestaria



El gobierno alemán adoptó el 17 de abril de 2013 en Consejo de ministros su programa anual de estabilidad. Este documento está destinado a la Comisión Europea, que evalúa la estrategia presupuestaria nacional. Según el programa adoptado, Alemania respeta los compromisos adoptados en el marco del Pacto europeo de estabilidad y continúa con la consolidación de sus finanzas públicas. En 2016, el presupuesto alemán debería registrar de nuevo un excedente. Según el ministerio de Finanzas, la estrategia de consolidación debe permitir a Alemania reducir la deuda. De aquí a 2017, la deuda alemana debería pasar del 80,5% a un poco menos de 69%... [Leer más](#)

No se establecerá cuota femenina en los consejos de vigilancia de las empresas alemanas



El 18 de abril de 2013, el Bundestag decidió no dotarse por ahora de una ley que imponga a Alemania una cuota de mujeres en el seno de los consejos de vigilancia de las empresas. La Canciller alemana Angela Merkel prometió una cuota legal del 30% para 2020. Así, si el CDU gana las elecciones del próximo mes de septiembre adoptará la correspondiente ley que entrará en vigor en el 2020, si para entonces las empresas no han alcanzado este nivel de forma voluntaria. En Alemania, la parte de mujeres en los comités de dirección de los 200 mayores grupos alemanes era del 4% el año pasado, en un país donde el 68% de las mujeres trabajan y donde un tercio de los diputados son de sexo femenino... [Leer más](#)

Francia :

Letonia desea el apoyo de Francia para entrar en la zona euro



El Primer ministro letón Valdis Dombrovskis efectuó una visita oficial a Francia los días 18 y 19 de abril de 2013. Se encontró en concreto con el Primer ministro francés Jean-Marc Ayrault y con el Presidente francés François Hollande con el fin de obtener el apoyo de París para la entrada de su país en la zona euro y en la OCDE. El 4 de marzo, Letonia había hecho su demanda oficial de adhesión a la moneda europea, preparándose así para convertirse en el 18º país miembro el 1 de enero de 2014. El país espera ahora la luz verde de la Comisión Europea y del Banco Central Europeo respecto a su entrada en la zona euro. Ambas instituciones deben pronunciarse antes de mediados de año... [Leer más](#)

Encuentro entre François Hollande y Borut Pahor



El 17 de abril de 2013, el Presidente esloveno Borut Pahor se entrevistó con el Presidente francés François Hollande. Las discusiones de estos dos responsables políticos se centraron en la colaboración estratégica, firmada entre ambos países en 2011, "que permite [a nivel cultural, económico y político], acercar nuestros dos países", precisó el Presidente francés. Ambos hombres están de acuerdo sobre el hecho de que la situación económica eslovena no era comparable a la de otros Estados europeos que han tenido que recurrir a la ayuda financiera europea, en particular a la de Chipre... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Italia :

Giorgio Napolitano reelegido Presidente de la República italiana

El Presidente italiano saliente, Giorgio Napolitano, de 87 años, al que ha llamado un Parlamento que se encuentra en un callejón sin salida para que le ayude, ha sido reelegido el 20 de abril de 2013, provocando la ira de Beppe Grillo, que ha gritado que era un "golpe de Estado" y ha hecho un llamamiento a la "movilización popular". En su primera manifestación pública después de su reelección, el Sr. Napolitano



subrayó "la difícil situación" del país e indicó que precisaría sus intenciones durante su jura al cargo y en su discurso ante el Parlamento el 22 de abril. La reelección de este Presidente, novedad en la historia italiana, por 738 votos de los 997, que cumplirá 88 años en junio, ha sido acogida con una larga ovación de la mayoría de los "grandes electores"... [Leer más](#)

Polonia :

Celebración del 70^a aniversario del levantamiento del gueto de Varsovia



Polonia celebra este año el 70^o aniversario del levantamiento del gueto de Varsovia, ocurrido el 19 de abril de 1943. Los diputados polacos conmemoraron el acontecimiento el 16 de abril de 2013, y adoptaron una resolución que describe esta rebelión "como una tentativa heroica de oponerse a la liquidación definitiva del gueto por los alemanes". El 19 de abril de 2013, se celebraron ceremonias oficiales delante del memorial a los héroes del levantamiento del gueto, que contaron con la presencia del Presidente polaco Bronislaw Komorowski y del Presidente del Parlamento europeo Martin Schulz. En el marco de las celebraciones, el Instituto polaco de la memoria nacional también presentó uno de los dos ejemplares originales del informe del comandante alemán del gueto de Varsovia, ordenando su liquidación en abril-mayo de 1943... [Leer más](#)

Estados Unidos :

El partenariado de Deauville apoya a los países árabes en transición en Washington



El 19 de abril de 2013, los Ministros de Finanzas y las instituciones financieras internacionales que adhieren al partenariado de Deauville, junto con los países árabes en transición, se reunieron en Washington para avanzar en el desarrollo de economías abiertas y el crecimiento inclusivo en los países árabes en transición. Los ministros volvieron a afirmar su apoyo a la transición económica en Egipto, Jordania, Libia, Túnez, Marruecos y Yemen, y subrayaron la importancia de una respuesta coordinada de la comunidad internacional para apoyar la estabilización financiera y las diferentes reformas que favorezcan el crecimiento económico y la creación de puestos de trabajo. Por otro lado el FMI anunció que había llegado a un acuerdo de principio con las autoridades tunecinas con vistas a la concesión de una facilidad de caja que puede ir hasta los 1.750 millones de dólares... [Leer más](#)

FMI :

El FMI rebaja sus previsiones de crecimiento mundial para 2013



El 16 de abril de 2013, el Fondo Monetario Internacional (FMI) anunció que había revisado a la baja sus previsiones de crecimiento de la economía mundial para este año y el año que viene, debido sobre todo a los recortes presupuestarios en los Estados Unidos y las dificultades persistentes de Europa. El FMI prevé en lo sucesivo un crecimiento mundial de un 3,3% este año, es decir 0,2 puntos menos de lo esperado en enero, y de un 4% para 2014, contra un 4,1% previsto hace tres meses. Para las economías avanzadas, de las que forman parte los Estados Unidos y la zona euro, el FMI cuenta con un crecimiento de un 1,2% solamente este año, contra un 1,4% que se esperaba en enero. La institución financiera internacional prevé para Francia una contracción del 0,1% del PIB este año, contra un crecimiento del 0,3% previsto en enero, pero mantiene su previsión de un 0,9% para 2014... [Leer más](#)

Bancos y empresas de la zona euro preocupan al FMI

Según el "Informe semestral sobre la estabilidad financiera mundial", publicado el 17 de abril de 2013 por el Fondo Monetario Internacional (FMI), las empresas de la periferia de la Unión Europea, de Grecia a Irlanda, pero también las PYMEs de toda la Unión monetaria son, a partir de ahora, el "punto débil" en la crisis de la zona euro. Entre el



corazón y la periferia de la zona euro, la fragmentación del mercado bancario y financiero es total. Mientras que las tasas a las que prestan los bancos, en particular en Alemania, no han dejado prácticamente de bajar desde el 2009, para volver al 3%, las tasas vigentes en España, Italia o Portugal se mantienen en lo más alto, superando el 5%. La institución financiera propone a los gobiernos tres tipos de medidas: facilitar la consolidación y la reestructuración de las empresas en los países que se enfrenta a un exceso de endeudamiento privado; ayudar a las empresas sanas que padecen una rarefacción de sus créditos; y completar la reestructuración de su sector bancario nacional... [Leer más](#)

Eurostat :

Baja la tasa de inflación anual



El 16 de abril de 2013, Eurostat indicó que la tasa de inflación anual había bajado 0,1 puntos en marzo de 2013 con respecto al mes anterior, hasta situarse en el 1,7% en la zona euro y en el 1,9% en la Unión Europea. Un año antes, esta tasa se situó respectivamente en el 2,7% y en el 2,9%, lo que supone una bajada de un punto en un año. Varía desde el -0,2% en Grecia al 4,9% en Hungría... [Leer más](#)

La UE registra un excedente al alza de los intercambios corrientes



Eurostat difundió el 19 de abril de 2013 los resultados de la cuenta de operaciones corrientes de la Unión Europea. La UE registra una balanza excedentaria de 31.400 millones de euros para el cuarto trimestre de 2012, es decir una subida de 9.600 millones de euros con respecto al cuarto trimestre de 2011. El saldo de la cuenta de bienes saltó en un año de un déficit de 16.800 millones de euros a un excedente de 3.400 millones. Alemania (+53.500 millones de euros), Países Bajos (+17.100 millones) y Suecia (+7.200 millones) son los Estados miembro que registran los mayores excedentes con respecto al cuarto trimestre de 2011, mientras que el Reino Unido (-14.300 millones) y Francia (-11.200 millones) son los mayores deficitarios... [Leer más](#)

Déficit público de la zona euro y de la UE a un 3,7% y un 4% respectivamente del PIB



Según las cifras publicadas por Eurostat el 22 de abril de 2013, el déficit público de la zona euro se redujo en 2012, situándose en un 3,7% del PIB contra un 4,2% en 2011. Lo mismo ocurre con el déficit público de la Unión Europea que pasó del 4,4% del PIB en 2011 al 4% en 2012. La deuda pública aumentó en cambio en la zona euro, situándose en un 90,6% del PIB a fines del año 2012 contra un 87,3% un año antes. También sube en la Unión Europea, alcanzando el 85,3% del PIB en 2012 contra el 82,5% en 2011... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

Se reduce el número de entradas ilegales



La agencia europea de vigilancia de las fronteras, FRONTEX, publicó su informe sobre el análisis de los riesgos para el año 2013. En 2012, por primera vez desde el 2008, el número de entradas ilegales detectadas en territorio europeo fue inferior a 100 000, situándose en 73 000. Si bien se han reducido los circuitos que pasan por Grecia, se han mantenido estables los que transitan por los Balcanes occidentales. La inmensa mayoría de estos emigrantes provienen de Afganistán. De los 350 000 residentes ilegales detectados, la mayoría venía de nuevo de Afganistán, pero también de Marruecos. Para FRONTEX, la inestabilidad en África del Norte y en Oriente Medio sigue siendo la principal amenaza, y dejan expuestas en particular las fronteras mediterráneas y orientales de la Unión Europea... [Leer más](#)

La justicia intergeneracional en las sociedades que envejecen



La Fundación Bertelsmann publica un estudio sobre la justicia intergeneracional en sociedades que envejecen. Frente a este complejo y a menudo controvertido tema, en el que no se deben explotar los intereses de las generaciones de más edad contra los de las jóvenes generaciones con fines políticos, los investigadores realizaron un estudio comparativo entre 29 países de la OCDE. Estonia ocupa el mejor lugar en cuanto a justicia entre las generaciones. Siguen otros países como Corea del Sur, Israel, Nueva Zelanda, Hungría y los países de Europa del Norte... [Leer más](#)

Cultura :

Frágil, Murano en el museo Maillol



Hasta el 28 de julio de 2013 el museo Maillol presenta doscientas obras maestras de vidrio que van del Renacimiento al siglo XXI. De la copa nupcial en lattimo decorada de refinados esmaltes y audaces espejos del siglo XVI, a las copas grabadas con punta de diamante del XVII, hasta las instalaciones de los grandes artistas contemporáneos como Jean Arp, César, Jean-Michel Othoniel, Jan Fabre, María Grazia Rozin, no se ha olvidado nada en esta exposición realizada bajo el alto patrocinio de la Ciudad de Venecia... [Leer más](#)

Retrospectiva Dalí en el Museo Reina Sofía de Madrid



El museo Reina Sofía de Madrid propone, del 27 de abril al 2 de septiembre de 2013, la primera retrospectiva española de la obra del Salvador Dalí desde hace más de 30 años. Se expondrán más de 200 pinturas, esculturas y dibujos del artista, repartidos en once temas cronológicos. Esta exposición se vuelca en particular en el período surrealista del artista. La retrospectiva también estudia períodos menos conocidos de la vida de Dalí como su infancia, la época que pasó en la Residencia de Estudiantes de Madrid con el cineasta Luis Buñuel o incluso sus vivencias en los Estados Unidos... [Leer más](#)

"Gerhard Richter. Elbe, November u.a."



El museo Ludwig de Colonia dedica hasta el 8 de septiembre de 2013 una exposición a Gerhard Richter con las obras más conocidas del pintor. Esta exposición, titulada "Gerhard Richter. Elbe, November u.a.", permitirá al visitante (re) descubrir las obras más famosas del artista... [Leer más](#)

Los impresionistas eslovenos y su época en el Petit Palais parisino



Hasta el 13 de julio de 2013, el Petit Palais de París brinda por primera vez homenaje a las bellas artes eslovenas de 1890 a 1920. Aunque el país seguía siendo en esa época una provincia del imperio austro-húngaro (Carniole), este período es el de la afirmación de un sentimiento fuerte de identidad nacional, al que los artistas van a tratar de dar forma. Esta exposición presenta así las obras de cuatro pintores impresionistas que trataron de superar el realismo anecdótico para retener del paisaje sólo su poder emocional. La exposición ofrece una visión de la creación en Ljubljana durante este período a través de esculturas, ilustraciones modernistas, fotografías o incluso caricaturas... [Leer más](#)

Agenda :



22 de abril
Luxemburgo
Consejo Asuntos exteriores

Luxemburgo
Consejo Agricultura y Pesca



23 de abril
Luxemburgo
Consejo de Asuntos generales



27 de abril
Elecciones legislativas - Islandia

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Inga Groth, Pauline Massis Desmarest ;
Alexandre Brex, Fanny Cohen, Clara Coornaert,
Victor Delage, Bettina Mecklenburg

Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest
Directora de la publicación : Pascale Joannin

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}